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因應近年日益猖獗的網上犯罪，警
方計劃將原先在商業罪案調查科之內
的科技罪案組，升格為「網絡安全及
科技罪案調查科」，人員將增加到
180人，專門對付和打擊網上犯罪行
為，有關建議將於下周三立法會人事
編制小組委員會討論。但反對派卻指

新設的「網罪科」會對言論自由構成極大威脅，揚言
將展開另一場「拉布戰」，以拖垮警方的升格計劃云
云。反對派將設立「網罪科」視作打擊言論自由，不

但顛倒是非，更是別有用心。
其實，令反對派擔驚受怕的絕非甚麼言論自由被打

壓，而是「網罪科」成立之後，將來他們要利用網絡
煽動網上憤青參與違法衝擊，「佔路阻街」，勢將難
逃法網。所以才會對建議反應激烈，必須除之而後
快，真正目的不過是為將來的二次「佔領」鋪路，與
言論自由風馬牛不相及。
針對近年裸聊、非法網購、煽動和鼓吹非法集會及

暴力犯罪等罪案不斷趨升，警方已經不斷增加人手進
行偵查，但過去主要由商業罪案調查科屬下的科技罪

案組負責，在規模及人手上並不足以應付不斷增加的
網上犯罪，因此升格為「網罪科」絕對有必要，也是
保障市民網絡安全的必要之舉。但此舉恰恰擊中了反
對派的要害。持續79天的違法「佔中」，一個特點就
是不少參加者都是通過網上被煽動出來，有人更不斷
在網上傳播各種虛假消息，以鼓動網民參與違法衝
擊，這些行為已經涉及網上犯罪。而且，在「佔中」
行動慘敗後，部分激進反對勢力繼續在網上鼓吹和煽
動暴力行為，有激進分子甚至在網上成立「反港府策
略組」，公然組織專門針對所有「藍絲帶」論壇或活
動的所謂「行動組」，聲稱要「跟蹤」論壇或活動中
的活躍人士，對其進行暴力攻擊，甚至鼓吹可以「搶
奪」其錢包和手機。近日更有網民被「本土派」煽動
向水貨客的倉庫縱火，反映不法之徒正利用網絡作為

鼓動違法行徑的平台。
香港是法治社會，絕對不容許網絡成為法外之地，
設立「網罪科」並沒有反對的理由。如果打擊網絡犯
罪就是打擊言論自由，世界上打壓言論自由最嚴的國
家就是反對派最推崇的美國。反對派對建議反應極
大，甚至不惜再祭出「神憎鬼厭」的拉布，其實是要
保住網絡這個動員平台。「佔中」一役讓反對派了解
到網絡動員的成效，只要在網上發布一些虛假消息及
圖片，很容易就能煽動市民的情緒，繼而進行違法衝
擊的動員。但如果有了「網罪科」，他們發布的任何
虛假、煽動犯罪的消息很快就會被截查，繼而上門將
他們拘捕，將來要再發動二次「佔領」就更加困難。
因此，他們才要不惜一切大打「拉布戰」阻設「網罪
科」。

反對派謀阻「網罪科」為二次「佔領」鋪路 卓 偉
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拉布，通常是少數派議員用超長演說或辯論拖延有
關法案或撥款的審議、用缺席使開會人數達不到法定
要求而流會等方法去阻撓有關議程的通過。支持拉布
者認為，拉布是為了阻止不得民心的議案通過，履行
對政府的監察職能。近年來，反對派拉布屢見不鮮，
計有：2009年的廣深港高速鐵路香港段撥款；2012年
的《立法會（修訂）條例草案》；2012年的長者生活
津貼；2013年的《撥款條例草案》； 2014年的《撥款
條例草案》和上月末的漁業發展貸款基金撥款。

拉布阻設創科局反智
但從實際情況所見，拉布未見得能阻止有關議案通

過，也從來沒有市民會感謝和欣賞他們的表演，他們
不惜浪費公帑，妨礙政府施政，最後卻一無所獲，可
說是白費心機，枉作小人。最近，他們又企圖阻撓設
立創新及科技局而進行冗長拉布。但是，這些胡攪蠻
纏的反對派議員，對創新科技一無所知，甚至有些人

連智能電話也不會用，他們又以甚麼理由反對設立創
新科技局呢？這種人無風起浪，可以視為霸着茅坑不
拉屎的無賴。

以香港情況而言，設立創新科技局可說是當務之
急。因為中國改革開放後，香港傳統的製造業北移，
只剩下金融、地產、旅遊業在苦撐，難以保持經濟多
元化局面。而香港地少人多，缺乏自然資源，所以，
香港最適合發展的是高增值的精密工業。現時香港科
技政策分散在不同決策局中，令科技產業發展阻礙較
多。成立創新及科技局是整合現時分散的資源，令科
技政策能更有效率地支援科技及創新的發展。

當年，一個諾基亞足以養起整個芬蘭，而韓國、新
加坡、台灣，都是依靠高科技產業維持他們的優勢，
亞洲四小龍中惟獨香港伊人獨憔悴，多項領先世界的
產業均無疾而終。所以，振興香港高科技產業，可說
是當務之急。不過，我們也順便向政府提出一點善意
的提醒，創新科技局的立意是好的，但創新科技局不

同一般的行政機構，若不能創新，循於守舊，那也可
能會成為政府的負累。記得早年特區政府也曾提倡科
技救港，當時有關人士還召集香港本地的資訊科技界
開了個動員大會。然而，在會議上作為香港樣板成就
的，竟然是一個今天在深圳玩具市場不用五十塊錢就
可以買到的玩具模型直升機(還是帶線操控的)，可見當
年負責該項目的官員對科技是如何淺陋無知。科技不
同一般民用製造業，絕不可以普通人的眼光去理解。
要知道，一個喬布斯勝過一萬個謹小慎微的行政官
員，如果，創新科技局找不到真正的人才，那只會畫
虎不成反類犬，浪費公帑，最後一事無成，落入反對
派的口實。

不過無論如何，香港要突破，成立創新科技局總是
一條出路，任重而道遠，是無可非議的。無論從哪個
方面看，反對創科局的成立都是沒有理由的，甚至可
以說是反智的行為。不客氣的說一句，香港近年來之
所以會競爭力下降，經濟發展停步不前。正是受那些
自私自利、逢中必反的反對派議員所累。因為，鄰近
國家及城市已把握中國發展的黃金機遇，搭上了由中
國當世界經濟發展火車頭的列車。惟獨是那些逢中必
反的垃圾議員卻無視七百萬人的利益，動不動就和政
府對抗，以至不少民生政策一拖再拖，經濟發展處處
受掣肘，整個社會停滯不前。

市民對反對派已經恨之入骨
這些年來，多項政府大型基建受阻，工程預算不斷

增加，施工不斷延後，建
築工人做做停停，正是受
垃圾議員所害。最諷剌的
是由於反對派在立法會的
無聊拉布行動，拖延了低
收入家庭在職津貼的推
出，又反過來將責任推在政府頭上，責罵政府政策推
出得不及時。這些不負責任的議員，以監督政府為
名，妨礙政府施政為實，神也是他鬼也是他。從最近
港大的民意調查中，反對派議員評分幾乎沒有一個合
格的，可見市民對他們已經恨之入骨，怪不得市民對
這些只會作政治表態，既無責任心又沒作為的議員呼
之為垃圾。

反對派議員口口聲聲要爭取民主，但他們所作所
為，市民感受不到一點民主的好處，卻嚐遍了民主的
苦頭，這些垃圾議員可說是打着民主反民主，他們不
但沒有為民主增添光彩，反而令民主蒙污，與其讓這
堆臭氣薰天的垃圾來砌成民主二字，倒不如讓一群乾
淨的精英分子擺脫他們的負累，帶領香港前進。

其實，拉布英文「Filibuster 」源自西班牙語，最早
形容十六世紀活躍在加勒比海的海盜，通過挾持船隻
來實現自己的目的，今日在議會拉布，同樣是少數人
挾持議會，這樣的強盜邏輯，對香港有害無益，若少
數反對派議員仍然不知悔悟繼續拉布，必然會引起市
民的反感，或許會將這種霸着茅坑不拉屎的無賴「一
腳踢到茅坑裡去」！

梁立人 資深傳媒人
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把霸着茅坑不拉屎的無賴踢到茅坑裡去

「拉死」創科局禍港
稱「程序公義」實鬥氣

袁莎妮袁莎妮：：創科落後創科落後 港須急追港須急追

香港文匯報訊 (記者鄭治祖) 2月14日是
通過創新及科技局撥款申請的限期，碰巧也
是西方情人節。有建制派議員昨日在財委會
審議撥款期間明言，反對派拉布為反而反，
為保創科局如期落實造福民生，建制派不惜
犧牲情人節通宵開會奉陪到底。

王國興：創科局有需要願犧牲
工聯會議員王國興昨日在會上表示，本
月14日財政預算案前能否通過撥款成立創
科局是關鍵，如當日因拉布導致財委會被
逼加會，他會不惜開通宵會支持：「反對
派令議員在情人節不能陪自己情人，但創
科局是業界為香港發展需要，也是香港的
未來需要。我願意情人節作戰，犧牲情人
節開通宵。」

林健鋒葛珮帆支持加會
經民聯副主席、立法會議員林健鋒亦同意

加會，他說：「雖然有人擔心情人節加會會
否破壞議員的情人關係，不過我當日都準備
帶啲朱古力請大家食。」民建聯議員葛珮帆
說，當14日若要開會便要放棄4個地區活
動，但她仍會支持。
商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日會後表

示，昨日也是首次得悉有議員提出以「日以
繼夜，夜以繼日」的方式開會，為求創科局
撥款能如期通過，當局會考慮有關做法。
另一方面，立法會昨日下午突傳消息，指
若本月14日，仍未通過有關撥款申請，當
局有意加開會議至年三十晚，以求最後衝
刺。有熟悉特區政府程序的人士提醒，真正
宣布創科局死亡的日子，其實是本月25
日，即特區政府正式公布新年度預算案當
日。
該人士說，目前對外指限期為本月14

日，主要由於需計算編制和印刷預算案的時間。若
政府內部能壓縮印刷程序，甚至為預算案作兩個版
本的準備，14日的死線可靈活押後。故此，年三十
晚加開會議，並非不可能。
反對派飯盒會召集人梁家傑則揚言「為拉布而

戰」，有信心能一直拉到年三十晚。
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昨日的財委會會議上大部分時間仍花在規程和休會辯
論上。反對派議員在會議甫開始，再借議程調動投

訴財委會主席張宇人處理不公。曾任財委會主席的民主
黨議員劉慧卿質疑張宇人做法「倉卒」，工黨議員李卓
人、社民連議員梁國雄（長毛）同樣以「不滿」議程調
動為由浪費會議時間，個別反對派議員又以加開會議節
數過密大造文章。

快咇重提休會動議
梁國雄在發言時，逾時提出以議事程序第三十九條
動議即時休會，張宇人當時明確判斷梁國雄的動議無
效，記者事後翻看錄影亦確定梁國雄於鐘聲響後逾時
提出。然而，梁國雄、「人民力量」議員陳志全（快
咇）和公民黨議員毛孟靜則繼續糾纏，聲稱要即時翻
看錄像，借機浪費時間，但不獲張宇人理會。其後，
陳志全終在發言期間重提動議休會獲接納，玩弄議事
程序。

葉國謙：反對派才是破壞程序公義
多名建制派議員強烈批評反對派再度提出休會動議。

民建聯立法會黨團召集人葉國謙批評，反對派所謂程序
公義就是用盡辦法去拉拖議會，「每次會議都有休會辯
論，有了時間又不去討論，這豈是程序公義？這正正反
映反對派在破壞程序公義。」他促請反對派勿再像小孩
子般鬥氣反對。

梁志祥：找理由為反而反
另一名民建聯議員梁志祥直斥，反對派搞休會辯論就
是要拖垮會議，勉強找一些理由為反而反，根本濫用所
謂「程序公義」，成立創科局已是各界共識，還是要反
對，就是對人不對事。

王國興：畸形議會現象
工聯會議員王國興強烈指出，反對派議員經常外遊考察外

國科研發展，明知香港需要發展科研，現在卻又反對，浪費
時間和公帑，是畸形的議會現象。他謂，公眾清楚看到反對
派在議會上根本無論政，又以打油詩揶揄反對派浪費時間。

林健鋒：為政治不惜推倒
經民聯副主席、立法會議員林健鋒亦指，反對派雖有
議員關心創科局，現在卻以政治目的不惜推倒創科局，
埋沒港人的創科潛能，並不公平。

蘇錦樑：拉布港人「埋單」
蘇錦樑會後向傳媒形容反對派議員在2小時會議內

「拉了一匹很長的布，這匹布每寸的價錢也由香港巿民
付出」，浪費時間，審議進展非常緩慢。他表示，目前
距本月十四日的審議限期，只餘八小時辯論，財委會尚
要處理200多個修訂，時間無多，希望再多加2節4小
時，合共12小時的討論。他呼籲議員實事求是民生議
題，不要為反而反。

陳鑑林：莫乃光應幫忙拉票
屬反對派的資訊科技界議員莫乃光昨日表示支持成立

創科局，卻死撐撥款不能草草通過。他昨日邀請業界和
反對派議員商議，但未就拉布問題達成共識。民建聯議
員陳鑑林批評指，莫乃光若真心實意支持創科局，便應
幫忙拉票，現在想兩邊討好，最終只會一事無成。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）反對派議員試圖一定要
「拉死」創科局。香港總商會總裁袁莎妮昨日與傳媒茶敘時
表示，創新科技佔香港本地生產總值（GDP）不足1%，已
較周邊城市如新加坡、韓國和台灣低，本港有必要急起直
追。若香港成立了創科局這個政策局，會為本港的創意工業
提供願景，吸引更多年輕人入行。她呼籲反對派議員以大局
為重，盡快通過撥款。

佔GDP不足1%遜韓台星
袁莎妮昨午表示，商界十分關注反對派發起的「不合作運
動」有可能「拉死」創科局。她指，雖然現時有創新科技
署，但署始終屬執行角色，若香港成立了創科局這個政策
局，就能顯示當局會在創意工業有政策上的支持，為創意工
業提供願景，自然會吸引更多年輕人入行。
袁莎妮呼籲反對派議員以大局為重，顧全香港整體經濟，

盡快通過撥款。對於近日有傳創新科技局的局長或副局長人
選，袁莎妮稱不就此表達意見，但强調商會最關心人選是否
來自商界及業界，而非政務官，因為該人選應要熟悉商界運
作。

「雙層利得稅」利中小企減壓
另外，港府將在本月底公布財政預算案。總商會冀當局引
入「雙層利得稅制」，即將課稅收入首200萬元的稅率調低
至10%，200萬元後的稅率維持16.5%。袁莎妮指，全港96
萬間註冊公司中，只有9.7萬間需要交稅，當中八成公司的
應課稅收入少於200萬元，因此這一措施非但不會令香港的
簡單稅制複雜化，又可減輕中小企的稅務負擔，增加他們的
資金流量，助其擴展業務。袁莎妮補充，以2012/13年度為
例，若引入「雙層利得稅制」，政府庫房亦只少收50億
元。

■袁莎妮呼籲反對派議員以大局為重，盡快通過
撥款。 陳廣盛 攝

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會財務委員會昨日繼續討論成立創新及科技局撥款申請，

反對派再以糾纏議程調動、會議程序和休會辯論等手段拉布，2小時會議仍未表決撥款，白白

浪費時間。多名議員批評反對派議員以「程序公義」為借口鬥氣反對，明知香港需要發展創新

及科技卻要拉倒創科局，是畸形的議會現象。商務及經濟發展局局長蘇錦樑指，港人正為拉布

「埋單」，呼籲反對派討論民生議題實事求是，停止損害港人利益。


